

才事実上閉鎖の形にてある。

職業大審一百十名は工場外に集合する。

争議團は演説會に集勢を繕む。

備後國島大阪鐵工所三工場の勞働爭議にて、主に工場總務の権限を取つて遂に日
滿の解決をうし得たが、反職長は全く手を出さず、而して同時、三工場の資格
者（職長、小頭、班長）併せて百六十餘名の工場長に一括して各自より各工場に
就業することを確定した。爭議團では、それより五年より三工場常報本庄で演説
會を開き、元氣を見せたが、遂て来後半不満を抱いた大阪方面の労働團体代表數
名は十二日歸阪した。尚上生及び三工場小學生校の休校運送は十九日も前日同様續
けてゐる。

大阪朝日新聞記事（六月二十一日）

交渉遂に決裂、工場は自然閉鎖

大阪鐵工所因島及び三庄兩工場の勞働爭議は國粹會員森林三郎氏
が大阪本店の意向を齎して歸島し既報の如き、四項目に亘る最後通
牒的條件を提出し職工側に向つて十八日正午まで其の諾否の回答を
求めたので、爭議團幹部は鳩首協議を遂げたが容易に決定せず、既
定の正午までには回答すに至らず、漸く同日午後に至つて先づ第一項
の「從來の要求全部を撤回し、並子工場長に一任すること」との條件は断
じて答へず、これが從來ないといふに意見一致し、その旨森氏に回答した處
森氏及び工場側は再考を促し來つたので、職工側は再び會合、最後の協議を行
はれましたが、十九日午後三時に至り、斷乎として工場側の條件を拒むことに決
定し、その結果を回答した調停者森氏も工場側も斯くては萬已もを得
ずとも直に大阪本店に遂に交渉決裂した旨を電報した。

下村常務談